

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 11 DE FEBRERO DE 1905

NUMERO 812

MAURO R. FERNANDEZ
Médico y Cirujano
Enero 7.

Despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a. Sur,
frente al Banco de Costa Rica

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño
REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Izpizua, Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N.º 26
APARTADO 109

De Dalny á Liao Yang funciona el camino de hierro ruso, cuya trocha angostaron los ingenieros japoneses, para adaptarla á los ejes de su material rodante.

De Inkou parten tres vías al oriente, el ramal á Tschichow al Oeste, el ferrocarril á Sing Min Ting; y al Norte, el río Liao, cuyo nivel ha disminuido mucho en los dos últimos meses, debido á la congelación de sus poderosos afluentes, Taisé, Schili y Hun. Igualmenté los puentes, allí en las Montañas Blancas de la Mongolia, están helados. Sin embargo, la navegación para buques de regular tamaño no queda interrumpida en ninguna época del año.

Oyama tiene asegurado el apr. visionaria; t. de sus ejércitos.—CAPTAIN.

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N.º 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes lan. ós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 15 y 22, ca tafalos, ataúdes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva d. establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.
A. LANDERGEN, Sucesor.
Enero 26, 1m.

Las tropas de Puerto Arturo

Como gobiernan los japoneses la Manchuria

El general Nogi, dueño de Puerto Arturo, puede desmoronarse holgadamente de 60,000 hombres, que en una semana se movilizan sin esfuerzo, desde Dalny á Liao Yang, por ferrocarril.

Los 20,000 hombres encargados de las guardias de Antung, Taku-Shan, Pit Zewo, Inkou y de proteger las líneas de comunicaciones del Sur, no son necesarios. Estas líneas con piquetes de reclutas, quedan bajo la vigilancia de Puerto Arturo.

Por fin, los 20,000 hombres disciplinados por el general Okasian y repartidos en pequeño número en los regimientos de todo el ejército, en donde quedan perdidos y embobidos, elevan el número de Oyama á 100,000 soldados, de todas las armas.

Este aumento de tropas, llegado de golpe en una semana, pone al generalísimo japonés en muy buenas condiciones para tomar la ofensiva, con probabilidades de éxito.

Los sitiadores de Puerto Arturo llegan orgullosos, entusiasmados con el gran triunfo y no cesarán al peso á las unidades fogueadas en Liao Yang y Yentai. El contingente es bueno en número y calidad.

Todo el Sur de la Manchuria queda bajo el control de la administración japonesa, que desde luego establece los servicios bajo la ley del Mikado, percibiendo los impuestos y manejando las reasas públicas.

El general comandante de la plaza de Inkou espidió un bando, por medio del cual reglamentó los precios de los artículos de consumo.

Los soldados hacen sus compras en el comercio, munidos de una libreta, en la cual anotan los pedimentos; después pasa el pagador del regimiento y cancela las cuentas al precio fijado por el bando.

Los chinos elevaron el grito al cielo, pero los comisarios de la policía japonesa son inflexibles.

Otra disposición del comandante en jefe ordena el uso de una sola balanza, tanto para la compra como para la venta. Esta medida calma la paciencia de los celestes, que prefieren la amigazón al dolor de comerciar honrada mente.

Nuevo bando de la autoridad: Los comerciantes chinos quedan en libertad de abandonar el puerto de Inkou, pero los emigrantes pueden llevar sobre sí sólo hasta ochenta dólares en dinero; el resto deben cambiarlo en papel moneda del Japón. La exp. tación de artículo de consumo queda estrictamente prohibida y pesada con multa y prisión; los reincidentes serán lias y llana mente decapitados.

Los japoneses asimilan con asombrosa facilidad las prácticas militares de occidente. La guerra paga la guerra, decían. Napoleón y Molke; pues bien, los nipones practican igual máxima, agregando que los chinos pagan el pato, ellos, que no tienen arte ni parte en la función.

El enorme efectivo que en la próxima semana tendrá el General Oyama, no producirá perturbaciones ni atrasos en el funcionamiento de la Intendencia del Ejército.

Cuatro fáciles líneas comunican al ejército con los grandes almacenes de suministros. Antung, por medio de Decauville, está en contacto con Feng Huang Cheng; de esta ciudad á Liao Yang, corre un ferrocarril de trocha angosta.

De San Rafael de Cartago

Febrero, 8.—El señor Agente de Policía, don Segundo Guillén, ha solicitado permiso por el término de tres meses con el fin exclusivo de atender sus intereses particulares. En su reemplazo ha sido nombrado don Tomás Cedeno.

Conceptuamos de justicia dicha solicitud, y dado el espíritu entusiasta y progresista del señor Guillén, deseamos que ceda antes del tiempo preñado vuelva á tomar posesión del cargo que de atender sus intereses particulares durante tres meses próximamente.

En mi próxima noticia anterior inserté una gaceta en la cual se hacía referencia acerca de un rosario solemne que tuvo lugar en la casa de don Tomás Cedeno y, no de un baile,—como equivocadamente salió impreso.

El apreciable señor y partienar amigo nuestro, don Tomás Montenegro, partió en breve en unión de su familia con rumbo al Potrero Cerrado, lugar en donde pasará una larga temporada.

También este pobre corresponsal hará una corta estadía en aquella bellísima zona del Izú.

Ya que el joven don Ernesto Ramirez desempeña el servicio de correo con general satisfacción, creemos que aumentando la dotación á este cumplido poste, podría el mismo y con suma facilidad hacer el servicio de correo entre este barrio y el pueblo de Cut; pues de esta manera quedaría subsanada y con pequeño desembolso, de una apremiante necesidad. Trasládamos, pues, á las autoridades del ramo Corresponsal.

El concurso médico científico y la FACULTAD DE MEDICINA

En su última sesión la Junta de Gobierno trató á la vista el acta de la 7ª sesión ordinaria de la Junta General celebrada el 6 de diciembre de 1903, á las 12 m., de la cual se leyó lo que sigue, referente al Concurso Médico Científico Nacional: "3º Y como desde un principio este concurso ha sido extraordinario y no ha seguido los preceptos del reglamento, puesto que este concurso se abrió para todo el mundo; (B) Las discusiones del Tribunal examinador no fueron secretas, pues no sólo se consignaron en actas, sino que de éstas envió copias á los miembros del Supremo Gobierno, á los de la Municipalidad y á los de esta Facultad; y (C) Que el Jefe de Facultad no ha fallado en este asunto ni los otros comisionados no de la Facultad Médica, etc. etc. Se cree con derecho aplazar la averiguación de la practicabilidad del sistema de depuración bacterial de las mieles del café dicho para dentro de dos años (Artículo 55 del Reglamento General de la Facultad de Medicina) y se constituye la Junta de Gobierno desde ahora el Tribunal sucesor del Jurado para resolver en esto.

5º En lo que se refiere á la proposición transcrita del autor anónimo de la Memoria presentada al concurso que motiva estas disposiciones, se accede á lo solicitado así: puede revocarse el nombre y pagar un trabajo y los documentos que él se redacta tan pronto como ésta esté aprobada por la Junta General, sin perder durante los dos años dichos el derecho que pudiese tener si en ese tiempo el fallo de la Facultad le fuese favorable. Se entiende que esta resolución no compromete á este Centro

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acabar de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C.º Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Ferrocarril de Costa Rica

AVISO AL PUBLICO

Desde el primero de Marzo próximo en adelante, la tarifa de pasajes de y para las estaciones llamadas "de bandera" que figuran en el itinerario de primero de Julio de 1904, se computará del mismo modo que para las estaciones llamadas "de tarifa", es decir según el número de millas que representa la distancia exacta entre dos puntos, calculándose las fracciones como una milla completa.

El Cairo, Parismina, y El Hogar, en el Ramal de Guápiles, que no figuran en el Itinerario citado, se considerarán también como "Estaciones de bandera", para los fines de la nueva tarifa.

El mínimo será como hasta la fecha @ 0.25 en primero clase, y @ 0.20 en segunda, y se añadirá al valor del pasaje al impuesto de Beneficencia creado por Decreto n.º 7 de 26 de Setiembre de 1899.

por R. E. BROUNGER,
Administrador,
A. MOREMO.

San José, 11 de Febrero de 1905. 10v.

Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

— Garantizamos los precios más bajos de plaza —

ROHRMOSEY HERMANOS

Febrero 11. 1m

GABINETE ELÉCTRICO

He trasladado mi establecimiento Eléctrico Terapéutico á la casa de propiedad de don Osvaldo Odio, cien varas al Sur del Palacio Episcopal; solicito del público una visita. JOSÉ BRUNETTI. San José 22. E 1m

Todo el mundo lo sabe

Semillas frescas garantizadas de hortalizas se vende únicamente en la acreditada JARDINERIA ARTISTICA de Andronio, en los siguientes establecimientos: "La Uvita" y "El Limón" de Lucas Cedeno; "La España" (on el Mercado) de Baldomero Llorent. Gran terreno de ensayos en "La Paulina" San Pedro del Moján.—ALFREDO ANDERSON.—Enero 26, 1m.

sino en cuanto al premio que ofreció de \$ 500.00 y trajo á la vista también la nota en que la comisión del Supremo Gobierno compuesta por los señores don Federico Tinoco, don W. J. Field, don Santiago Alvarado y don Carlos Wahle, que trabajó con el Jefe Calificador de los cursos, encausó á la Secretaría de Policía el haber construido instalaciones para resolver sobre la practicabilidad del procedimiento de depuración bacterial de las mieles de café, propuesto.

Como acaba de pasar el beneficio del café, y para cumplimentar como se debe el deber de las Comisiones del Jefe de la Junta Gubernativa de la ciudad el día de diciembre de 1903, y poder proceder en seguida á lo más que haya lugar, la Junta de Gobierno acordó: elevar mi atento oficio á la Secretaría de Policía suplicándole se sirva comunicar á Facultad de la Medicina si las referidas instalaciones se hicieran.

La Facultad piensa, en la negativa, dirigirla al Municipio de San José que en esto está interesado y suplicarle que se una á la Facultad y al Gobierno para verificar las experiencias, y resolver este asunto en diciembre próximo, como está acordado.

Sesión municipal

Nombramiento del Procurador

Anteayer á las 3 p. m. celebró sesión extraordinaria la Municipalidad de este Centro. Asistieron los Regidores señores Darán, Jiménez, Fernández Guardia, Fernández (Lucas) y Quirós. Presidió el primero.

PRESIDENTE.—Habiendo renunciado el Licenciado don Alejandro Alvarado h. el puesto de Procurador de la Municipalidad, renuncia que fué admitida en la sesión de anoche, se procedió á la elección de la persona que lo ha de reemplazar.

FERNÁNDEZ (Lucas).—Recomiendo para ocupar la vacante del señor Alvarado, al Licenciado don Alberto Echandi y dice entre otras cosas, que dicho señor Echandi aceptaría gustoso el puesto de Procurador.

FERNÁNDEZ GUARDIA. Mi voto será para el señor Licenciado don F. B. Baudrit, uno de los candidatos. No voy a dar ese puesto, por la completa razón que el señor Baudrit, está al corriente de todos los asuntos municipales desde luego que ha sido compañero de oficina del dimiteinte señor Alvarado, y cualquiera otro que viniera á ocupar tal puesto tendría que tropezar con algunas dificultades que redundarían en perjuicio de la Municipalidad. **FERNÁNDEZ** también voto será por aquel que tenga más años en el ejercicio de su profesión de abogado. (Resultó serlo el señor Echandi).

VARGAS.—Por las razones indicadas por el señor Fernández Guardia, mi voto será por el señor Baudrit.

PRESIDENTE.—Por las mismas razones del señor Fernández Guardia, y Vargas votará como voto por el Licenciado Baudrit.

Puesta á votación la elección de Procurador resultó favorecido el Licenciado señor Baudrit. A las 3 1/2 terminó la sesión.

Un niño ahogado

Detalles completos del acontecimiento

El domingo próximo pasado, como á las 9 a. m., Rafael Molina, niño de diez años, hijo de don Alejandro Molina, que se encontraba de paseo en Humo, tuvo la desgraciada ocurrencia de ir á sacar agua de un pozo, cercano á la casa, cuyo brocal no le llegaba á la cintura. Echó el balde y tomando el extremo del mecate, se inclinó sin dudar para agnitarianlo, pero llenar el balde. Seguramente cuando se hubo llenado, en la fuerza por sacar el agua, se cayó dentro de gravedad y se afogó de cabeza.

Nadie se dio cuenta de ello, pero habiendo necesitado el balde y no encontrarlo lo, siguieron ideando haber visto con él á Rafaelito; miraron entonces al pozo y no viendo nada sospecharon que lo había dejado hundirse y que por desidia se había ahogado el niño. Un momento después de haberse ahogado un ganchito de los que se usan al efecto, y cual sea en sorpresa cuando al tirar del mecate, creyendo haber pescado el balde, salió del agua el cadáver de Rafaelito cogido del pantalón; dio entonces un gesto de horror, al que acudió toda la gente de la casa; la desesperación de la madre y el estorper de los demás circunstantes es fácil de imaginarse.

Al encontrar el cadáver, se le encontró un gran golpe en la cabeza; tras de la oreja derecha, ocasionado por una piedra saliente que hay en la pared del pozo; como el cadáver dejaba ver que no había tragado agua, se deduce que el golpe y la asfixia acabaron con su vida.

Aquí cabe un nuevo dato, que expreso, llevaba á Ballena al nuevo Gobernador de Guanacaste, Licenciado don Pablo M. Rodríguez, sufrió una descomposición en su maquinaria, que le obligó á arribar á Humo, donde don Pablo desembarcó mientras se reparaban.

Trató la familia de la casa de preparar un café, y para ello se dispuso á conseguir la leche, cuando ya á bordo se dispuso á continuar el viaje, oyeron desesperados gritos y

desembarcaron á averiguar la causa, enterados de la cual, don Pablo dispuso que, al regresar el vapor, puesto que iba á su orden, arribase nuevamente á Humo para traer el cadáver al puerto, donde se lo enterró en la bahía.

Este vapor llegó aquí á las 4 m. de ayer, y dos horas después se le dió sepultura al cadáver.

Por tan triste suceso damos á los papás y familia, nuestro sentido pésame.—"El Pacífico."

Notas de Puntarenas

A las 8 a. m. de hoy zarpó el vapor nacional Turrialba con destino á la isla del Coco, conduciendo al empresario don Agustín Guido, quien va con algunos buros y todo lo indispensable para practicar un reconocimiento en las costas de esa isla á fin de averiguar si hay en ellas yacimientos petrolíferos.

Pronto regresará el amigo Guido y nos dirá qué hay de eso.

¡Ojalá nos traiga la buena nueva!

—A las 4 de la madrugada de ayer, un policía dió en un Comandante don Abel Borbón, la novena dió que en una casa cerrada y con luz estaban dando gritos alarmantes.

Corrió el señor Borbón, y encontrando, en efecto, una casa cerrada y con luz, de donde salían lastimeros y alarmantes gritos, empujó la puerta con fuerza, le granito abrió y encontrando al ex Agente Fiscal, don Rómulo Delgado, sentado con ambas manos una yala en la cabeza, que manijaba por encima de la cabeza, vela que había ya encendido unos papeles que estaban sobre un bati, en su cabeza, el cual también estaba ya amenazando arder.

Se lanzó sobre él el Comandante Borbón, arrebatándole la vela, que fué preciso quebrarla de la pura fuerza que la tenía, sin lograr conseguir que dejara de gritar hasta los últimos momentos, que vino á quedarse completamente dormido.

Hacia cuatro días que hemos oído á los facultativos declararlo víctima de enajenación mental, y solamente así se explican sus últimos procedimientos, sobre todo el ataque á don Clodomiro Figueroa, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.—"El Pacífico."

Gravisima situación interna de Rusia

Un año de guerra, un año de desastres.—Las huelgas continúan.

El auxilio del Czar es inhumana manchada en sangre.—Nótese la actitud de los obreros.—Polo: ya es un siervo descontento.—Negros horizontes.

Londres, 9.—Los aislados motines son síntomas de la grave inquietud que existe bajo las extremas manifestaciones de trabajo en San Petersburgo, Moscú, Odesa, Varsovia y otras partes. Aunque al parecer la revuelta se ha concluido, ha comenzado otro movimiento más extenso que abarca todas las clases contra la autocracia. La salvaje conducta observada por los búzars, los crueles modos de la policía y el inflexible saqueo de las poblaciones, ha convertido la Polonia de un siervo al contenido en un impetuoso enemigo que busca la venganza aun al costo de sacrificio del mismo. Se ha despertado de nuevo el odio de razas y la propaganda revolucionaria ha avivado al pueblo. Los obreros están listos para rehacer el trabajo á la primera tentativa de modificar las condiciones.

San Petersburgo, 9.—Varias viudas y heridas rechazaron todo auxilio monetario del Czar porque dicen que está manchado en sangre. Aceptaron, sin embargo, socorro que les ofreció el Municipio. La situación obrera se ha empeorado debido á la deportación de como 800 individuos complicados en las deserciones en Varsovia. Los patronos de Lodz celebraron una reunión, en la cual se acordó no hacer ninguna concesión á los huelguistas en la situación del pueblo es calamitosa. La segunda pobreza de millares es el gran dolor. Acontecieron graves desórdenes en Ozenstouchon, donde están de huelga 25,000 hombres. Hay también dificultades huelguistas en Bialovoznia.

Tropa prusiana ronda la frontera, pero se niega que la tropa alemana se desplace hacia para impedir el orden. Si no, los rusos están bajo la ley marcial; tres regimientos matifican el orden. Los tres generales que allí se encuentran están resueltos á mantener el orden, aunque para hacerlo tengan que hacer uso de la fuerza sin reserva. Los huelguistas poseen bombas y dinamita traida de Alemania de contrabando. Los campesinos están refugiados en Alemania.

Moscú, 9.—Los cargos contra Gorki son incriminadamente á rebelión armada y haber escrito una circular sediciosa que se hizo circular entre los oficiales y tropas. La policía de San Petersburgo, anuncia el desmoronamiento en residencia del Regid r Kudrski, del borrador de una proclama incitando al ejército á someterse.

Varsovia, 9.—Han comenzado de nuevo los motines. Los huelguistas en relación á varios que persisten en trabajar. El Ojapo Sarrilowsky ha ofrecido á los huelguistas sus servicios como mediador.

San Petersburgo, 9.—Declararon en huelga 1000 obreros de la fábrica de cartuchos Yassioffsky y de otras. Motiva este paso la hipotesis que visitó al Czar cuyos miembros no representantes obreros y por eso Yassioffsky ordenó á los fabricantes no confederar con los obreros sino tratarlos como huelguistas; que rechazaron el perdón del Czar y por consiguiente son trasgresores. Los patronos temen más la actitud de la policía que la de los obreros. A pesar de que Yassioffsky permitió el reclutamiento de 600 obreros de la fábrica de Lomonosov y que los patronos les acordar un todo lo que quisieron, sueldos, horas de trabajo; etc, los obreros rehusaron volver hasta que está arreglada satisfactoriamente la cuestión general de todos los obreros. Los estudiantes forjistas, ingenieros y otras especialidades técnicas, adoptaron programas políticos iguales á los de los obreros. El Gobierno está ansioso de conciliar la causa de la oculta fuerza revolucionaria y resistencia de los huelguistas.

Lodz, 9.—Rechazaron los obreros la oferta de los fabricantes, de aumentar los sueldos y disminuir los trabajos á diez horas diarias.

Irkutsk, 9.—Se ha declarado huelga general incluyendo el ferrocarril transiberiano; telégrafos y burocracia. En estas ciudades se levantan mil varas de los rieles de la vía férrea siberiana. Declararon también en huelga los guardas del ferrocarril. Hay setenta mil los huelguistas hicieron saltar la vía férrea entre Hailu y Jakutsk.

Odesa, 9. La otra parte de los diarios recuerda el aniversario del principio de la guerra. Recipitan las desastres rusos atribuyéndolos á incompetencia y traición del Gobierno. Los jefes del ejército y la armada continúan diciendo que ya es tiempo de abandonar la guerra por la paz. La policía prohibe manifestaciones antiguerra. Las autoridades cierraron la universidad de San Petersburgo. Los estudiantes de las academias militares de medicina abandonaron sus estudios, alegando que la intervención de la policía es de impedimentos á proseguirlos.

El sector de la construcción naval del astillero Novorossiysk, rehusó permitir los obreros ser batidos por la policía, a pesar que son especialistas y por consiguiente es imposible reemplazarlos.

El Ministro de Hacienda dirigió un memorando al Czar, solicitándole otorgara permiso á los obreros para organizarlo y participar en la Junta conciliadora para la mejora de sus condiciones. Cien mil obreros de Moscú, Odesa, y otras horas de trabajo y fijar la fecha para la concesión de ocho horas. Acompañó de sus niños, la Czarina saldrá próximamente para Darmstadt. Está preocupadísima debido á los continuos desórdenes y amenazas de asesinato al Czar. La tercera división de la escuadra del Báltico, partirá el 14 de Libu al mando de Mibagoroff.

Varsovia, 9.—A pesar de amenazas de la autoridad, poquísimo número de obreros han regresado al trabajo. La ciudad está aparentemente tranquila, pero teme renovación de los desórdenes. La policía ordenó cerrar las puertas de todas las casas.

Varsovia, 9.—Aunque la gravedad de la situación; millares de polacos huyeron á Katowitz, sito en las fronteras de Silesia. Los obreros de Sonoviec tienen bombas y dinamita. Piden 8 horas de trabajo y Jstitución de obreros extranjeros.

San Petersburgo, 9.—Hoy principió el interrogatorio judicial de Gorki en el Palacio de Justicia, donde la tropa rodea la casa y la fortaleza. La salud de Gorki es buena; está muy vigilado; está vestido en traje de prisión. Dice que no tiene deseo de escribir nada, porque según se teme, oscurelarlo, cuanto escriba será quemado.

La revolución en Argentina

Buenos Aires, 9.—La tranquilidad está completamente restablecida por toda la República. Se calcula en 140 el número de oficiales implicados en la rebelión. El consejo de guerra está organizado. Se dará principio inmediato al juicio. El doctor Sagur que está preso anuncia que él sólo es responsable por el movimiento. Es abogado y uno de los candillos del partido radical.

Buenos Aires, 9.—Rindióse h. y el mayor Villamayor á las autoridades de la villa de 25 de mayo, provincia de Buenos Aires. Los rebeldes de la provincia de Córdoba, reconociendo la imposibilidad de escapar, acordaron regresar á Córdoba y rendirse á la autoridad. En las recientes acontecimientos no han afectado en nada el fin, no así el pueblo el Gobierno aumentará en la suma de un millón de pesos el fondo de fondo á la conversión. Hoy comenzó el juicio de los rebeldes ante el consejo de guerra reunido al día hoy.

Valparaíso, 8.—El Ministro de Relaciones Exteriores ha dado orden de poner en libertad á los rebeldes revolucionarios argentinos que fueron capturados en territorio chileno después de su derrota por las tropas leales. Dos de

ellos permanecen presos todavía por haber tomado el dinero del Banco de Mendoza. Se critica en ésta la actitud de las autoridades chilenas en este asunto. Se alega que no se puede confiar del todo común la toma de dinero con todas las formalidades acostumbradas para fines no personales.

Buenos Aires, 8.—La rebelión está definitivamente aplastada. Todos los rebeldes están dispersados ó capturados. Andan libres todavía el mayor Villamayor y un puñado de hombres de la guarnición de B. la Blanca, pero en cambio de los rebeldes, el Gobierno ha decretado el desarme y desmovimiento de todos los cuerpos que participaron en la rebelión. Varios oficiales han sido pr. m. v. d. s. por su valor y pericia que mostraron durante las recientes dificultades. Avia un despacho de Santiago que las autoridades chilenas han puesto en libertad á los argentinos arrebatados en Valparaíso á excepción de los tres que se maron el dinero del Banco Nacional de Mendoza. El ex-Presidente Roca que actualmente se halla en Santiago del Estero telegrafizó á Quintana felicitándole por el triunfo del Gobierno.

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 9.—Susurra que Kuropatkin se considera demasiado cauteloso para ganar un triunfo decisivo y que será reemplazado por el Gran Duque Nicolás Bizarro Jefe de caballería. El partido que favorece la paz aumentase cada día.

Tokio, 9.—Noticia de Rio Shakhe que los rusos concentran en Chitaita y Iishihui al Este del río Hun. Parece que anticipa un movimiento japonés contra sus líneas de comunicación con sus providarias. No es imminente una batalla.

Mukden, 9.—La ciudad está llena de heridos. Reina gran desorden en 107 campamentos y aumentan las deserciones.

Noticias diversas

París, 9.—Hoy falleció en ésta Carlos Juan Jacobo Mazon, principal juez de ésta.

Amberes, 9.—El embarco de torpederos submarinos ha enojado al Japon. Es su intención enviar al Atlántico un crucero veloz para vigilar los vapores británicos que se sospechan están ocultos en este tráfico. Se ha amonestado oficialmente á los cargadores británicos de rechazar contrabando.

Roma, 9.—Rusia trata de obtener la cooperación de Italia, para asegurar la paz en la península de los Balkanes. Se han dado instrucciones al Embajador ruso en ésta, de tratar de mejorar las relaciones de Rusia con Italia.

AVISOS DEL DIA

RIFA DEL TERRENO DE LA VIRGEN DE LOS ANGELES

Habiéndose verificado la rifa de este terreno los jueves día de febrero próximo pasado, con asistencia de la autoridad política local, resultó primado el número 449.

La persona favorecida por la suerte, debe pasar donde el presbítero don Victor Ortiz, quien le entregará la correspondiente escritura de propiedad. La Junta Constructora de "La Pila", Cartago 11 de febrero, 8 v.

REMAITE

Rematarse el 15 corriente á las 1 p. m. en puerta del Juzgado 1º Civil, la hermosa casa Ocaso, que se encuentra en la esquina del Conto, con Cj 1000 de base. A lograr la ganga escribatalista!

AVISOS ANTERIORES

AVISOS

Hago saber á todas aquellas personas de que me tengo pagados á mi favor como apoderado del doctor D. C. Insketter, y cuyos pagos debieron ser por mensualidades, que si en los primeros quince días de cada mes no hacen sus abonos correspondientes, los pagaré por vendidos y los cobraré como tal. **JUAN GARRAZAN** G. 10 de Febrero 3 veces.

AVISO AL PUBLICO

En esta fecha he vendido mi establecimiento de Llanito al señor don José J. Erazo. Esos establecimientos son: dos puestos situados en el Mercado de aquel pueblo y el otro en la calle franto al no Mercado. San José, 9 de febrero de 1905. **PEDRO CANAN** 4 v.

UNA CASA

Se desea comprar una casa, sala en punto céntrico, de seis á siete mil colones de valor. **Página contada.** Informárennos en esta oficina. **Febrero 9, 10 v.**

OPORTUNIDAD
 Vendo mi establecimiento "El Casino", en 6 sin la casa que ocupa, compuesto de victrola, palpería, terrena, tampa y sillar, cien varas al Oeste del Parque Central, y un café nuevo de 10 manzanas en Las Tavas de esta ciudad. VÍCTROLA, Febrero 8. 15 v.
ABOGACIA Y NOTARIADO
 EN PUERTO LIMÓN
 RR. N. ESCOBAR TORRES FUENTES
 Abogado

Se encarga de asuntos judiciales y administrativos; escrituras y demás trabajos de cartularios; transacciones amigables y cobros extrajudiciales. Oficina: Calle de la Gobernación, contigua a la Botica Nueva. Febrero 8. 15 v.

VENTA DE FINCAS
 Se venden muy baratas las siguientes: un terreno sembrado de caña de azúcar, potero, café y plátanos, con una casa, un galpón y trapiche, situada en San Juan de Puriscal. Mide 2 hectáreas, 79 áreas 55 centésimas y 84 decímetros cuadrados, y un terreno de milpajar, e 5 hectáreas, 59 áreas, 11 centésimas y 88 decímetros cuadrados, situado en Barbacona de Desamparados del Puriscal.
 Redención en la oficina de Manuel Coto Fernández. Febrero 7. 8 v. ait.

UNA GRATIFICACION
 Se dará en Cartago a quien de noticia cierta del paradero de don Agustín de la Cruz, de buena luchura, regular cuerpo, de pastitro largo, con un lucero en la frente y una pata blanca. No tenía fiero y si apareciese con alguno debe ser recibido puesto. Desapareció de un potrero de Tamas, durante la última semana de enero. Dirigirse a Medardo Quesada V. Febrero 7. 8 v.

LA PELUQUERIA ACEPTICA
 avisa al público que de esta fecha en adelante cuenta con el concurso del conocido maestro barbero don Basilio Paniagua. Febrero 4. 15 v.

SE ALQUILA
 del 10 del presente en adelante la casa que en el barrio Amón ha ocupado la familia del doctor Presbítero San José, Febrero 4 de 1905. 8 v.

RESTAURANT DEL PACIFICO
 En las inmediaciones de la estación al Pacifico se ha establecido un Restaurant, donde se sirve a la carta, tanto de día como de noche. Se recomienda por su confort, esuentos platos y buen servicio. Febrero 4. 8 v.

AVISO
 A los deudores de la Sucesión de don Luis Wichmann que al pago de las sumas que adeudan a dicha sucesión, deben hacerlo al Banco de Costa Rica, quien está encargado del cobro de los créditos. San José, 25 de enero. Rebecca v. de Wichmann, Abogada. 15 v.

CRONICA

Sociedad
 Los principios de la tijera, los que en materia de corte dan la toza alta y realce y chic a la moda novísima, los señores Scaglietti, don Santi, don Félix y don Mario, tíos y sobrinos, respectivamente, han formado una sociedad comercial que girará bajo la denominación de "Scaglietti y Sobrinos."

Dada la buena fama que tienen sentada en nuestra sociedad y la excelencia de sus trabajos, desde luego les auguramos un éxito brillante.

Caballeros correctos y bien relacionados, los señores Scaglietti cuentan con el aprecio y la estimación de sus amigos.

Muchos progresos deseamos a la Sociedad.

Casa de juego
 Un campesino, Domingo Alfaro, se quejó a la Policía que varios individuos con engaño lo llevaron a una casa de juego donde le ganaron una considerable suma de dinero con dados falsos. La policía capturó a los presuntos delincuentes y a estas horas se encuentran en chirona.

Rectificación
 En nuestras notas de ayer sobre la sesión última de la Facultad de Medicina, erradamente pusimos: "Se entiende que esta resolución no compromete a este centro, sino en cuanto al premio que ofreció de \$ 5,000." Y debe leerse \$ 500.

Solicitud
 La solicitud de exhumación de los restos del que fué señor don Emilio Acosta García, fué denegada por razones de higiene pública.

Magnífico
 La Municipalidad de este Cantón Central, concedió a la señorita Emilia Calvo, la beca para la Escuela de Obstetricia por el distrito del Hatillo. La elección hecha en la señorita Calvo nos parece buena, por lo que la felicitamos.
Solicitud
 De nuevo presentarán algunos arte-

sanos de esta ciudad una solicitud al Gobierno, pidiendo que se venda en pequeños lotes y por abonos, un terreno de propiedad nacional que existe en la manzana en que se encuentra ubicado el edificio que antiguamente ocupaba el Museo Nacional.

Venganza de esposo
 Un tal Mauricio Trigueros Fernández, de oficio artesano, hacía días venía notando que su cara media costilla se burlaba de su honradez y buena fe, en ganándolo con un hijo de Marte. Es el caso que en la noche de antier al regresar a su casa el bonachón de Mauricio, encontró en la ventana de su casa a su rival en dulces coloquios de amor con su esposa. Mauricio trató de castigar al atrevido amante, pero éste huuyó. Aprovechando este intermedio, su esposa trató de huir, cosa que no pudo hacer, cayendo en las manos de su encañado marido, quien le dió una morrocotonda paliza que le servirá a la infiel de recuerdo para toda su vida. No obstante lo ocurrido, los desgraciados esposos, según nos comunican el mismo Mauricio, están hoy a partir un piñón.

Push-ball
 El señor Administrador de la Compañía de Tranvías y Luz Eléctrica ha traído una bola de cuatro pies de diámetro para jugar "push ball". Es un nuevo juego, que por primera vez se presenta en Costa Rica.

El domingo será el primer match bajo la dirección del entusiasta Mr. Charles White.

Merece nuestro aplauso Mr. Holt Green por su entusiasmo en fomentar el sport en Costa Rica.

Lazarinos
 Existen en varios lazarcos en diferentes lugares de la República que por falta de lugar en el Asilo destinado para su aislamiento no ingresan a él. Tenemos por ejemplo que en el vecino pueblo de Alajuelita habitan dos de estos enfermos y en San Vicente otro.

Antier nada menos llegó uno de Limón y después de muchas dificultades pudo ingresar en el Lazareto.

Es de urgente necesidad que el Gobierno y demás autoridades traten de corregir esta grave deficiencia.

Para San Antonio
 Las familias que veranean en Tres Ríos irán mañana en tren expreso a San Antonio de Belén, en donde tendrá lugar un bien organizado turno.

Temprano de la mañana saldrán de aquella villa, trasbordando en un tren del Ferrocarril al Pacifico en el cruce de las líneas, cerca de la estación de esta ciudad. Regresarán en la noche.

Movimiento
 La Tesorería del caudón central de la comarca de Puntarenas tuvo en el mes próximo pasado el siguiente movimiento: ingresos, \$ 53 2 00; egresos, \$ 3,820 43; saldo, \$ 311 72

Obsequio
 Al laborioso comerciante don Tomás Scott le será obsequiado un bonito y elegante trabajo musical por un joven miembro del arte.

De paseo
 Hoy partirán para el Guanacaste en viaje de recreo las personas siguientes: Licenciado don Bernardo Soto, señora ó hijo; don Juan Borbón, don Narciso Blanco, don Gonzalo Fernández, doña Lola Orozco de Soto, don Francisco Cubero, don Hernán Cortés, don Ricardo Adaver y el doctor Zumbado.

Apertura de escuelas
 Hemos sabido que el primer lunes del próximo entrante mes, será la fecha en que se abrirán las escuelas de primera enseñanza de la República.

Accidente de trabajo
 Ayer en la mañana le cayó en las piernas al obrero don Adolfo Solórzano Castro una viga que le ocasionó dos serias contusiones.

Una mujer asaltada
 Rosaura Badilla Badilla se dirigió, por la vía férrea, camino a San Juan, ya al llegar a la cruzada que hace el camino real que va al pueblo anteriormente citado, con la línea, dos vagabundos, uno de ellos ebrio, trataron de faltarle el respeto atacándola a viva fuerza. Rosaura en vista del peligro que corría, tomó un palo y le descargó a uno de los vagabundos un golpe en la cabeza que lo arrojó al suelo. Luego la emprendió con su otro compañero al que le dió una paliza que tendrá que recordar toda su vida. Un campesino que de lej s presencié la lucha, corrió a favorecer a Rosaura, pero cuando éste llegó todo había terminado y cada uno tomó el camino de su casa. Uno de los vagabundos dichos resultó con una leve lesión en la cabeza.

Rápidas
 Hoy a las 2 p. m. celebrará Junta General la Facultad Médica. Tendrá lugar en la Dirección de Obras Públicas.

—La Facultad de Medicina también tendrá Junta General el próximo lunes, a la hora y en el local acostumbrados.

—Así mismo la Facultad de Farmacia tendrá una Asamblea General extraordinaria, el 14 del mes en curso, a las 9 p. m. en el lugar acostumbrado.

—El señor A. Chavarría, vendió su establecimiento de comercio que poseía en esta ciudad, a los señores Víctor y Francisco Ross Ramirez.

—Don Aquileo J. Echeverría ha sido nombrado miembro propietario de la Junta de Educación de la ciudad de Heredia. El señor Echeverría era miembro suplente de dicha Junta.

—Los señores Alejandro Murillo, Laureano Arias, José Murillo Ugilde, Adolfo Murillo E. y Nicanor Bonilla, son las personas que componen la nueva Junta de Educación del distrito central del Cantón de Poás.

Personales
 En Puntarenas se encuentra un poco delicada de salud la señora esposa de don Aquileo Echeverría.

—En esta ciudad se encuentra don Joaquín Porquet, Comandante del presidio de San Lucas.

—La señora doña Adela Salazar de Esquivel, se encuentra enferma de algún cuidado.

Asuntos de policía
 Ayer fueron presentadas en el cuartel de Policía las personas siguientes: Luciano Mena y María Vásquez por faltas a la moral.

Francisco Díaz por ultrajes a Ana Robles.

Miguel Jiménez para que declarara trabajo.

Luis Alvarado por haber entrado sin permiso a la casa de María Delgado.

Lisfmaco Gómez por sospechas de un delito en perjuicio de Miguel Mora.

Mejoria
 Con verdadera satisfacción consignamos la grata noticia de la mejoría de la muy estimable señora doña Adela Salazar de Esquivel, esposa del señor Presidente de la República.

Sinceramente celebramos el noble restablecimiento de la señora de Esquivel.

Servicio telegráfico
 En el caserío La Barranca, jurisdicción de Puntarenas, se ha establecido una oficina telegráfica que desde ayer quedó al servicio público. Mucho nos alegra que esta obra se haya realizado, pues a la verdad ya se hacía de todo punto necesaria una oficina en aquel lugar.

Trasferido
 La Junta de Caridad de esta ciudad, en sesión extraordinaria celebrada últimamente, acordó transferir el sorteo de la lotería del Asilo Chapuí para el do-

minzo 19 del corriente en lugar de jugarse mañana, como está anunciado **Entre familia**

La Policía ha hecho luecs en un robo de dinero ocurrido en estos últimos días en esta ciudad. El sargento señor Zaldedón averiguó que el autor del robo es del familia del perjudicado. Esta es la razón para que todo se haya quedado dentro de casa, menos el dinero robado, que fué distribuido por el presunto autor del delito entre las niñas de la vida alegre y algunos dueños de cantinas.

Paseo
 Mañana varios jóvenes de esta ciudad, en número de cuarenta próximamente, harán un paseo a caballo a la hacienda de don Apolonio Leiva, en Cartago, a donde, almorzarán y regresarán en la tarde del mismo día.

Casas en línea
 Esta capital, llamada bella por complacencia galante de algunos extranjeros, merece tener sus líneas en orden, sin altibajos repugnantes. Lo decimos a propósito de la Calle de la Estación, 3ª avenida, entrada obligatoria del visitante europeo y americano, aristocrática vía a los jardines de Morazán y Centro América, trayecto de la industria y del comercio, etc. etc.

Después de recorrer las aceras espaciosas de los Parques, la vista primero y luego el cuerpo vienen a chocar con esas casas que se salen de la fila como si quisieran inferir bofetadas insolentes al ornato público. La Municipalidad es la llamada a enviarles la policía a esas viviendas implacables que avanzan su paso inseguro de anciano sobre las aceras que nos pertenecen. Para no hablar de otros propietarios nombres a nuestro vecino, el millonario don Osbaldo. ¿Por qué no reducen los h recemes viejos de su corredor? ¿Por qué no les otorga las licencias necesarias para que se reconecten un instante sobre la tierra a morir como cristianos? San José aplaudiría a coro esa medida urgente y talvez desembolsaría con gusto una racional suma para resarcimiento.

Ya trataremos este asunto.
Alcoholizada
 Lo hubo antier por el lado del Paso de la Vaca. Una niña como de cinco años de edad, hija de la lavandera María Salamea, aprovechó el tiempo en que su mamá andaba fuera de casa, tomándose poco menos de media botella de alcohol; los vecinos la socorrieron y dichosamente la niña a los pocos minutos volvió en sí.—"El Heraldito".

Vistas para hoy
 Casación.—Juan Rafael Jiménez Agüero, (original) a las 2 p. m.

Pamela Hine R. mirez, contra el Registrador de la Propiedad (rectificación de asientos) a las 3 p. m.

Permiso
 El Ministerio de la Guerra concedió un mes de licencia al Comandante del Presidio de San Lucas don Joaquín Porquet. Lo reemplaza por igual tiempo el capitán don José María Jiménez, Comandante de la guarnición de la cárcel de Puntarenas.

COMUNICADOS

Honor al mérito

Un agradecido de gratitud hacia el distinguido doctor don Ricardo Jiménez Nájera, me impulsa a hacer público mi sincero agradecimiento por los acertados y constantes cuidados que, durante la larga y penosa enfermedad de mi esposa, le prodigó este inteligente y sabio doctor, desplegando todo su celo y actividad característicos en tal joven médico, con resultados bastante satisfactorios en tan difícil caso. Hago extensivo, hasta el afamado doctor don Federico Zumbado, mi agradecimiento, por su valioso contingente prestado en las difíciles y peligrosas operaciones que, con tan felices resultados, practicaron D. mi esposa. **Tan cuando yo pudiera decir de tan sabios médicos bastante, comparado con el brillo de su ciencia; por eso me limito a manifestarles mi eterna gratitud.**—JUAN PERALTA F.



LINEA Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes.

San José, Diciebre de 1904 **JOHN M KEITH.**

La Nueva Ferreteria

DE MIGUEL MACAYA Y COMPANIA
SUCESOSES DE MIGUEL MACAYA

HA RECIBIDO:

arietes arietes



de nuevo sistema y de gran potencia, artículo de novedad, traído al país por primera vez. Estos arietes elevantan el agua á grande altura: por cada pie de caída e van 39 pies, avanzando en mucho á los usados hasta ahora, los cuales por cada pie de caída, levantan ochó ó diez pies, solamente. Don Alberto González Soto tiene instalado en su finca uno de estos arietes, que levanta el agua á 590 pies.

AVISOS ECONOMICOS

Se vende una hermosa casa esquina opuesta al Colegio de Señoritas. Para pormenores entenderse con don José Zúñiga V., en el Almacén de Hernández hoy Pagés y Casas. Febrero 7. 10v.

Se alquilan los autos de a casa que ocupan los señores T. Assman & Cia, frente al Siglo Número A. A. B. casilla N° 468. Enero 12. 30v.

Piano. Una señora extranjera desea alquilar un piano por un período de 3 á 6 meses. Diríjase á Extraversa. Anotado 423. Febrero 10. 6v.

Casómetro para Acetileno. Se desea comprar uno. Capacidad de 10 inces. Avisar a don Francisco Huete en San José. Feb. 3. 10 v.

Tres Ríos, para venderse un terreno de 2 manzanas á 200 varas al Oeste de la Estación del Ferrocarril, propio para construir una casa de campo. Entenderse con Rafael Cartín, cerca de la Imprenta de Greñas. 31 de enero. 10 v.

Barata véndese cámara fotográfica, 4 por 5, para placas, con sus accesorios. Sirve para establecer pequeño taller. Entenderse con Emiliano R. Vargas. 10 v. Febrero 5.

Se vende un malecán grande en perfecto estado; cinco manzanas de café en Tres Ríos y varios pavos reales, á \$ 10 cada uno. Gui do von Schreter 10 v. Febrero 5.

Solar se vend, frente á la casa del tranvía, Mata Redonda. Mide 10 varas frente y 50 fondo. Entenderse con Viceroy Sauret. 10 v. Febrero 5.

Se vende una estabulación en el campo. Consiste de vinatería, billar, tienda y pueritos. Está situada en buen punto. En esta oficina se darán informes.—1m. Enero 31.

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25.00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraron á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche pero pagando C. 7.00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1.º—Félix Mata.

IMPORTANTE AVISO PARA LOS EXPORIADORES

COMPANIA DE VAPORES ELDERS & FYFFES SHIPPING LIMITED.
SERVICIO ENTRE LOS PUERTOS DE LIMON, MANCHSTER, BRISTOL Y LONDRES
ITINERARIO FIJO

Habiendo hecho arreglos con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, esta Compañía tomará café y otros productos del país bajo las mismas condiciones de flete directo que las otras que hacen el servicio entre este puerto y Londres. Sus excelentes y cómodos vapores harán viaje semanales y entregarán la carga 19 días después de su salida de este puerto.

El siguiente itinerario regirá durante los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo en curso.

El vapor Chikahominy saldrá de Limón el día 16 de Febrero	
" " Matina " " " " " 23 " "	
" " Greenbrier " " " " " 2 " "	Marzo
" " Miami " " " " " 9 " "	
" " Oppomatox " " " " " 16 " "	
" " Manistee " " " " " 23 " "	
" " Oracasbessa " " " " " 30 " "	
" " Matina " " " " " 6 " "	Abril
" " Chikahominy " " " " " 13 " "	
" " Miami " " " " " 20 " "	
" " Greenbrier " " " " " 27 " "	
" " Manistee " " " " " 4 " "	Mayo
" " Appomatox " " " " " 11 " "	

Recomendamos poner en las "Guías" por vapores directos de Elders & Fyffes. Limón 10 de febrero de 1905. R. J. SCHWEPE, agente. 20v.

Aviso importante

Estoy autorizado para vender lo siguiente:
La casa que hoy ocupa el "Club de Costa Rica": es toda de ladrillo y sus maderas son de primera clase: su posición en la capital no puede ser mejor, pues está situada en la "Avenida de las Damas", entre el Parque Nacional y el de Morazán.—Un terreno de manzana y cuarto, con agua de riego, situado en la boca de la Sabana, donde dá vuelta el tranvía.—Una espléndida casa situada en el punto más alto y dominante de la ciudad de Cartago, y 600 manzanas de terreno en la margen derecha del río Reventazón, contiguo á terrenos de la United Fruit Co.—Últimamente venderé también todo el mobiliario de una casa de familia grande, en Cartago.—MANUEL LUJAN.—San José, Dic. 20. 2m.

AVISO

En muy buenas condiciones para el comprador se venden las siguientes fincas de propiedad de J. R. R. Trova y Compañía en liquidación:

EN CARTAGO:
Finca que era de don Manuel de Jesús Jiménez, que mide 699 hectáreas, 7517 metros cuadrados, de las cuales hay 23 hectáreas cultivadas de café y el resto inculto, sita esa finca en el punto denominado Tans y Duan en Turourrique. Linda: Norte, Sur y Oeste, baldíos y Este, baldíos río Peñasque en medio.

EN SAN JOSE:
Finca que era de don Juan Juliá sita en el punto llamado Los Frailes, que es terreno en parte de potrero y el resto en montañas con dos casas que mide la primera 8 metros, 386 milímetros de frente por igual de fondo con cuatro piezas y concina, junto con un corredor; la segunda, 4 metros, 222 milímetros de frente por 2 metros, 96 milímetros de fondo y Linda: Norte, Sur y Oeste, propiedad de Virgilio Mena y Este, calle en medio propiedad de Vicente Nández y Cornelio Mena.

EN HEREDIA:
Casa de habitación con el solar en que está ubicada sita en el centro de la ciudad de Heredia, antes de propiedad de don Joaquín Gutiérrez y que mide la casa 9 varas de frente por 5 de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 de fondo. Linda: Norte, calle pública en medio casa de Juan Quesada. Sur, solar de la casa de Manuel Solano. Este, casa y solar de Manuel Aguilar, Oeste, calle pública en medio casa de José Quesada.

EN SAN MATEO:
Finca que era de don Enzquiel Aze. terreno parte de zacate, parte de rastrojos y el resto de maderas con una galera. Mide 316 hectáreas 77 áreas. Linda: Norte, terreno de Santos Chaves, quebrada en medio y terreno de Casiano Alvarado. Sur, propiedades de Remigio Rojas, José Vargas, Enrique Chavarria y Compañeros. Oeste, ídem de Lucas Caballero, Plaquinto Quesada y Procopio Breguero y Este, ídem de Casiano Alvarado, calle pública en medio y terreno de Remigio Rojas, José Vargas y Enrique Chavarria y Compañeros.

PARA PRECIO Y DEMAS CONDICIONES ENTENDERSE CON DON JOSÉ LUIS SAENZ EN ESTA CIUDAD
San José, 17 de enero de 1905. 30v

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS
Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teófilo Alfaro. Calle del Tranvía. Inim. 23.

Caballeriza del Pacífico

Antigua y famosa de Belteton; ahora propiedad de Ismael Vanoli. Se cuidan bestias esmeradamente y á precios módicos. Buenas bestias de alquiler para paseo y para viajes, coches, etc. También en esta caballeriza despacha un competente veterinario, el que ofrece sus servicios al público. Diciembre 25.

Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant Central", ofrece para la presente estación un servicio especial que no dará lugar á ninguna queja. Las personas que tienen sus familias en el campo, encontrarán en esta casa todo el confort, calidad y variedad de platos propios para hacerlos agradar. Les invitamos á la actual vida de la capital. No olvidar que hay cenas todas las noches y que el servicio del Restaurant en cuanto á banquetes y encargos no admite rivalidad. Gustavo Boni Propietario.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

REST STOUT POTERR

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m.